

Libération, 16 juillet 2011

## Querelle de chiffres à Orléans sur la sécurité

**DÉLINQUANCE** Alors que l'équipe du maire UMP se félicite de son bilan, le PS parle de manipulation.

Lorsqu'il intervient en conseil municipal pour présenter ses chiffres sur la lutte contre la délinquance, Florent Montillot, l'adjoint à la sécurité du maire UMP d'Orléans (Loiret), n'a pas de qualificatifs assez forts : «*Chute spectaculaire*», «*effondrement*»... Il n'hésite pas à avancer une baisse effective de «*81,9% de la délinquance de proximité*» dans le quartier de La Source entre 2001 (date de son arrivée aux affaires) et 2010.

**Cour des comptes.** Dans les faits, les choses sont plus nuancées, notamment dans ce quartier populaire, laboratoire sécuritaire pour cet élu Nouveau Centre. S'appuyant sur le récent rapport de la Cour des comptes qui remet en cause le bilan policier de Nicolas Sarkozy (Libération du 8 juillet 2011), Ghislaine Kounowski, conseillère municipale PS de La Source, a souhaité remettre

à plat les annonces de Florent Montillot.

«*Cette manipulation des résultats, cette interprétation tendancieuse des chiffres, les habitants du quartier les ressentent bien*, explique-t-elle, en s'appuyant sur plusieurs témoignages. *La baisse des effectifs de la police a conduit à la réduction des horaires d'ouverture des commissariats de quartier. Résultat : soit les gens se rendent au commissariat central sur leurs heures de travail, soit ils renoncent à déposer une plainte.*»

L'élue affirme que ces victimes d'agressions ou d'effractions sont régulièrement invitées à «*préférer la main courante au dépôt de plainte*». «*Les témoignages sont très clairs à ce sujet, je peux vous en citer des dizaines. Et naturellement, comme le dénonce la Cour des comptes, ces mains courantes ne sont pas prises en compte dans les bilans sécuritaires. Ni nationalement dans*

celui de M. Guéant [ministre de l'Intérieur, ndlr], ni localement dans celui de M. Montillot.»

**Code de la route.** Si ce dernier, contacté par Libération, n'a pas souhaité s'exprimer, Jean-Pierre Sueur, l'ex-maire socialiste d'Orléans qui vit à La Source, récusé ces annonces : «*C'est de la démagogie. Montillot utilise les craintes et les douleurs des gens pour reposer une histoire qui n'est pas la vraie.*» Ghislaine Kounowski appelle les différents acteurs à la raison. «*Ce qui sape le moral des habitants, ce sont avant tout les incivilités, les infractions au code de la route... Toute une série d'éléments qui restent impunis ou qu'on ne retrouve pas dans les statistiques officielles. Il serait temps de ne plus se raconter d'histoires et d'ouvrir un vrai débat autour de ces questions de sécurité.*»

**MOURAD GUICHARD**  
correspondant à Orléans